

## RESIDUS

# Els hotelers reciclen el darrer any més que en els tres anteriors

ARA BALEARS  
SA RÀPITA (CAMPOS)

La Federació Hotelera de Mallorca (FEHM) va anunciar ahir que entre octubre de 2016 i maig d'enguany els seus afiliats varen reciclar 150.000 tones de residus voluminosos i de construcció. La xifra supera la que s'havia assolit (140.000 tones) durant els tres anys anteriors. Així ho va explicar la directora gerent de la FEHM, Inma de Benito.

Els hotelers i l'empresa Mac Insular varen renovar l'any passat el conveni de col·laboració que havien subscrit per a la promoció, implementació i posada en pràctica d'una operativa per garantir una correcta gestió dels residus de construcció, demolició i voluminosos procedents de les reformes a la planta hotelera de Mallorca. L'acord és vigent des de 2013 i l'operativa, segons varen explicar, s'ha anat perfeccionant cada any, fet que ha propiciat una millora palpable dels resultats.

## Beneficis als camins rurals

L'objectiu principal del conveni era frenar la proliferació d'abocadors il·legals que, segons admeten, han causat danys ambientals i han afectat el valor paisatgístic d'una destinació turística de primer ordre com



Els dirigents de Mac Insular i la FEHM, ahir a sa Ràpita. FEHM

Mallorca. El conveni no només ha servit per contaminar menys, segons assenyala la FEHM. La utilització dels àrids reciclats per Mac Insular, assenyalen, ha permès adequar diversos camins rurals a banda del seu ús habitual en el farcit de rases, anivellament de parcel·les i esplanades i jardineria, entre d'altres. De Benito i el director general de Mac Insular, José María Bauzá, varen presentar les dades en un d'aquests camins rurals que s'han pogut adequar, a sa Ràpita. —

## Mallorca

# El Parlament estudia que los diputados justifiquen los gastos por pernoctación

► Seijas asegura que no ha pedido las dietas por las noches que ha dormido en la Cámara balear

VIRGINIA EZA PALMA

La Mesa del Parlament se ha dado de plazo hasta el 31 de julio para estudiar el sistema de dietas por pernoctación de los diputados de Menorca, Eivissa y Formentera, quienes deben trasladarse a Palma para realizar su trabajo parlamentario, con el fin de introducir cambios entre los cuales no descarta que deban justificar los gastos de hotel.

Hasta ahora, los diputados notificaban al Parlament el número de noches que pasaban en Palma y recibían una dieta de 90 euros por noche para pagar el alojamiento. Hace dos semanas la Mesa decidió subir esta cantidad a 120 euros como medida transitoria, después de que Silvia Tur, diputada de Gent x Formentera, pidiera que se estudiase un aumento si el precio medio de hotel por noche en Palma durante la temporada alta superaba la dieta establecida. El incremento a 120 euros se acordó como una medida temporal con el fin de darse de plazo hasta al 31 de julio para estudiar un

cambio en el sistema de dietas por pernoctación.

Lo cierto es que al no tener que justificar lo que realmente les ha costado el hotel hace que en algunos casos puedan encontrarse con que efectivamente la dieta de 90 euros no alcanza, pero también que sobra sobre todo en temporada baja. Sobre la mesa hay varias posibilidades para poner orden en este asunto, entre ellas la de cubrir los gastos previa presentación de la factura de hotel, poniendo un límite máximo del precio por noche, o por ejemplo mirar la posibilidad de llegar a algún acuerdo con hoteles para un precio único durante todo el año.

Seijas

Poco después de acordarse la subida de la dieta por pernoctación de manera transitoria, estalló la noticia de que Montserrat Seijas, diputada del grupo mixto tras su expulsión de Podemos, había pasado varias noches en el Parlament porque, según aseguró, no encontró hotel. Seijas utilizaba la



La diputada menorquina Montserrat Seijas. MANU MIELNIEZUK

tercera planta, en donde los diputados cuentan con sofás, duchas y televisión para que los diputados puedan descansar, pero en ningún momento está permitido dormir. Una noche, entrada la madrugada, los miembros de seguridad escucharon ruidos, subieron y descubrieron a la diputada durmiendo. El presidente del Parlament, Baltasar Picornell (Podemos), dio

entonces la orden a los miembros de seguridad de que a partir de las 11 de la noche no debía quedar nadie en las dependencias de la Cámara balear.

Aunque a DIARIO de MALLORCA dijo que había pernoctado en el Parlament "cuatro o cinco noches" por no encontrar hotel, ayer rebajó este número a "dos noches" y sostuvo que no pasó al Parla-

↓

La cifra

120

Dieta por pernoctación para los diputados

► Los diputados de Menorca, Eivissa y Formentera cobran 90 euros de dieta para gastos de hotel en Palma hasta que hace dos semanas la Mesa acordó subir temporalmente esta cantidad a 120 euros, ante el precio de los hoteles en temporada alta. El pasado año, según fuentes del Parlament, los diputados notificaron unas 800 pernoctaciones, por lo que se destinó a estas dietas unos 72.000 euros.

ment la notificación para cobrar las dietas. "Las dos noches que pude haberme quedado a dormir en el Parlament, por supuesto que no pasé dietas de pernoctar. Y fue por no encontrar hotel", dijo Seijas en su cuenta de Twitter. Lo cierto es que se trata de su palabra, ya que no se puede saber cuántas noches pasó realmente para comprobar si pidió o no las dietas.

## La primera Ley de Caminos de Mallorca contempla multas de hasta 20.000 euros

► El Consell presenta su propuesta para recuperar estos espacios públicos, que ahora deberá tramitar el Parlament

EUROPA PRESS PALMA

El Consell de Mallorca presentó ayer la primera Ley de Caminos Públicos de la isla elaborada por la institución que contempla una serie de infracciones que se califican de muy graves, graves y leves y que pueden suponer multas de entre 60 euros hasta los 20.000 euros. Además, la norma incluye la obligación de restituir las cosas conforme a su estado anterior con cargo al infractor y de resarcimiento de daños y perjuicios que la actuación haya podido ocasionar.

El objetivo de la ley, según explicó la institución insular, es reforzar la competencia de la administración para recuperar y conservar los caminos públicos. Igualmente, reafirma la Ruta de 'Pedra

en Sec' y la de Artà a Lluc y permite crear nuevas. La normativa se elevará al Parlament para su toma en consideración ante la necesidad de establecer un régimen jurídico para los caminos públicos y para recuperarlos y promover su uso y defensa.

El presidente del Consell, Miquel Ensenyat, destacó "la importancia de recuperar espacios públicos, que será posible con esta ley de caminos, la primera que se impulsa en la Comunitat Autònoma, gracias a la colaboración entre departamentos".

La ley define los caminos públicos como la infraestructura viaria que permite la circulación de los ciudadanos. Con esta normativa, no solo las instituciones podrán reclamar un camino como público, sino que también lo podrá hacer cualquier ciudadano. Además, dota de legitimidad a la administración porque pueda abrir de manera inmediata un camino usurpado.



Las matronas posan con 'La Maternité' de Joan Miró. COIBA

## Las matronas de Balears celebran su festividad

REDACCIÓN PALMA

Más de 20 matronas de toda Mallorca participaron ayer en la celebración de la Festividad de la Visitación, patrona de las matronas, con una jornada profesional y lúdica en la Fundació Pilar i Joan Miró organizada por la Asociación Balear de Comadres y el Colegio Oficial de Enfermería de Balears. Durante la jornada, María Maimó, matrona

recientemente jubilada, pronunció una conferencia en la que, bajo el título "La vida en sus manos", compartió sus experiencias a lo largo de décadas de trabajo como matrona.

Posteriormente se celebró una comida y las matronas visitaron el Museo Pilar i Joan Miró, centrándose principalmente en el área donde se encuentra la escultura 'La Maternité'.

## Armengol apela al "turismo inteligente" para reducir el impacto turístico

EUROPA PRESS PALMA

La presidenta del Govern, Francina Armengol, apeló ayer al "turismo inteligente", a la innovación y el apoyo a los sectores económicos con valor de futuro como mecanismos que permitan reducir la huella del turismo en Balears. Así lo indicó durante su discurso de apertura del seminario sobre turismo inteligente programado con motivo de la celebración en Mallorca de la 14ª reunión de la Comisión NAT del Comité de las Regiones.

Armengol, que también preside la Comisión NAT, inició su intervención recordando que el principal reto al cual se enfrentan instituciones, gestores y profesionales de la industria turística es "conseguir que el impacto de este gran flujo de personas sea sostenible". Añadió que "las políticas del Govern van encaminadas a maximizar las ventajas y, al mismo tiempo, mitigar los inconvenientes, con el fin de conseguir un turismo sostenible a todos los niveles".

### Breves

HOTELEROS

#### Reciclan 150.000 toneladas de residuos

La Federación Empresarial Hotelera de Mallorca y MAC Insular han reciclado 150.000 toneladas de residuos procedentes de reformas hoteleras desde octubre de 2016, en el marco del convenio de colaboración que mantienen desde 2013. El objetivo del acuerdo era frenar la proliferación de vertederos ilegales. E.P. PALMA

SOLIDARIDAD

#### Balears acoge este año a 92 niños saharauis

Familias de Balears acogerán este verano a 92 niños saharauis, según informó ayer el portavoz del Gobierno, Íñigo Méndez de Vigo. El programa solidario Vacaciones en Paz, en funcionamiento desde hace tres décadas, permite que familias españolas acojan durante los dos meses de verano a menores procedentes de los campamentos saharauis de la provincia de Tinduf (Argelia). Un total de 4.793 niños y 394 monitores saharauis serán acogidos por familias españolas este verano. EFE PALMA

CONVOCATORIA

#### El Govern destina cuatro millones para el empleo de personas discapacitadas

El Consell de Govern autorizó ayer una partida de 4 millones de euros, un 12,5% más que en 2016, para la financiación de ayudas destinadas a mantener puestos de trabajo de personas con discapacidad en centros especiales de empleo, así como para la adaptación de puestos de trabajo y la eliminación de barreras arquitectónicas. Se prevé que esta convocatoria beneficie a 1.000 personas aproximadamente. Así, la Conselleria de Trabajo podrá aprobar la convocatoria para conceder subvenciones para la financiación parcial de costes salariales de las personas con discapacidad que prestan servicios en centros especiales de empleo con domicilio en Balears, y para la adaptación de puestos de trabajo y la eliminación de barreras arquitectónicas en dichos centros. Las ayudas permitirán subvencionar hasta el 50% del coste salarial de una persona con discapacidad que haga una jornada laboral completa, equivalente al 50% del salario mínimo interprofesional. EFE PALMA

ASUNTOS SOCIALES

#### Crean una oficina para informar a los mayores

El Observatorio de las Personas Mayores de Mallorca acordó ayer durante una sesión ordinaria celebrada ayer crear una 'Oficina de información al mayor'. Según informó el Consell de Mallorca, la reunión fue presidida por la directora insular de Atención a la Dependencia, Regina Moll, y al encuentro asistieron responsables de otras administraciones, entidades y empresas que trabajan en el ámbito de las personas mayores y que forman parte del Observatorio. E.P. PALMA

**EN CORTO**

**La Delegación del Gobierno se reunirá con Comerç**

La Conselleria de Treball, Comerç i Indústria solicitó una reunión formal con la Delegación del Gobierno para tratar el tema de la venta ambulante ilegal, una petición que ha aceptado la institución que dirige Maria Salom.

**La FEHM y Mac apoyan la gestión de los residuos**

La FEHM y Mac Insular valoran positivamente el convenio suscrito para la correcta gestión de los residuos de las obras de reformas hoteleras. De octubre a mayo de 2017 se han reciclado 150.000 toneladas, tantas como los tres años anteriores.



Obras en hoteles.

**Son Sant Joan ya tiene puntos de recarga telefónica**

El aeropuerto de Palma ya tiene operativos todos sus puntos de recarga para dispositivos electrónicos en cada uno de los cuatro módulos del edificio terminal. El nuevo servicio cuenta con 30 zonas de recarga y espacio para más de 150 dispositivos.



Los estibadores inician la próxima semana tres días de huelga en los puertos.

**Malestar entre las patronales de las Islas por la huelga de estibadores**

► La CAEB pide garantías al Gobierno para evitar el desabastecimiento

**RUÍZ COLLADO**

Las patronales de Balears y la Asociación de Empresas de Alimentación, Bebidas y Limpiezas muestran su preocupación por el anuncio de la huelga de estibadores para la próxima semana, en la que pararán los días 5, 7 y 9.

La presidenta de la Confederación de Asociaciones Empresariales de Balears (CAEB), Carmen Planas, expresa su malestar, destacando que «desde CAEB seguimos muy de cerca esta situación y estamos en contacto permanente tanto con las organizaciones empresariales y

con las empresas como, también, con Delegación de Gobierno y con el Govern».

Planas destaca que la patronal pide al Gobierno y al Govern «que se aplique un plan de contingencia y que podamos contar con garantías para que la posible huelga de estibadores no afecte el abastecimiento de Balears».

La patronal añade las Islas están condicionadas por la insularidad y las administraciones tienen que actuar en consecuencia. «Defendemos el derecho de huelga, pero debe compaginarse con los derechos de los ciudadanos de Ba-

lears», afirma. El presidente de la Asociación de Distribuidores, Bartomeu Servera, criticó ayer la estrategia de los sindicatos de estibadores «porque están jugando con las empresas y la economía de las Islas. Pensábamos que el conflicto estaba resuelto, pero colea desde el mes de febrero».

Servera resalta que estamos inmersos en plena temporada turística y el conflicto «parece que no tiene fin». Es por ello, que considera que las administraciones tienen que actuar con contundencia.

**Piquetes**

Navieras y patronales coinciden en señalar que en caso de que se haga efectiva la huelga los días convocados, «el gran temor es que los piquetes informativos paralicen la actividad de carga y descarta en los puertos de Valencia y Barcelona».

La Cámara de Mallorca resalta que el problema radicará si se colapsan los puertos, «porque afectará negativamente de manera especial a las Islas».

**Carlyle paga los diez millones del acuerdo por Orizonia una vez que la sentencia es firme**

**V.M.**

Los dueños de Orizonia antes de su quiebra, el grupo Carlyle ha pagado ya los diez millones de euros a la administración concursal a los que se comprometió en virtud del pacto que zanjó el concurso de acreedores. La sentencia que dio el visto bueno al acuerdo no ha sido recurrida por las partes y ya es firme, por lo que el fondo de inversión ha cumplido con su compromiso y ha ejecutado el pago, la contraprestación a no pasar por un jui-

cio y a que el concurso se declarara fortuito y no culpable para Carlyle.

Los administradores concursales renunciaron a su reclamación de 160 millones de euros tras la negociación ante lo incierto del procedimiento judicial y la demora de años en cobrar cualquier cantidad a una empresa radicada en Luxemburgo y a la que ya fue difícil localizar sólo para citarla al juicio. Los extrabajadores se oponían al pacto pero el juez concluyó que, en solitario, no tenían legitimidad para actuar.

**VIAJES PEGASO S.L.** **OCTUBRE FLORENCIA**  
 Directo desde Palma Avión + 4 noches de hotel **DESDE 250€**  
**971 76 34 92**

**PREDI SON JAUMELL HOTEL RURAL**  
  
**FIN DE SEMANA CULINARIO ESTANCIA & SHOW COOKING**  
 SÁBADO 17 DE JUNIO

**ANDREU GENESTRA**  
 Ganador de una Estrella Michelin  
 Comida y bebidas del show cooking incluidas  
 Precio por persona, 1 noche en ocupación doble desde **247€**  
 \*Sujeto a disponibilidad, cupo mínimo 10 personas  
**RESERVA E INSCRIPCIONES**  
 recepcion@hotelsonjaumell.com  
 971 818 796

**LA GALERÍA**

**El Ajuntament de Palma debe renovar lo antes posible la flota de la EMT**

Cort debe renovar urgentemente la flota de autobuses de la EMT, ya que no es normal que se produzcan tantos incendios. Aunque el Pacte ya está elaborando los pliegos para renovar parte de la flota, van con retraso y esto es perjudicial para la ciudad. El gobierno tripartito aún no ha dado a conocer los motivos por los que se incendiaron los autobuses el pasado verano y ya se vuelven a repetir estos hechos. Palma no puede dar esta imagen de inseguridad, ni ante los ciudadanos ni los turistas.

**Demasiada tensión con los problemas que afectan a gais y transexuales**

Es legítimo que los colectivos LGTBI expresen sus convicciones en favor de la libertad sexual. Merecen todo el respeto de la sociedad. Pero para defender sus principios no hace falta enseñar el sexo. Es posible que el colectivo Valores se haya pasado con sus comentarios, pero también es lógico que grupos de corte conservador se escandalicen y se organice una tensa polémica que va encrespándose cada vez más. Lo sensato es que en actos públicos todo quedase circunscrito al terreno de las ideas.

**La nueva Ley de Consells tiene que garantizar que no haya duplicidades**

El proyecto de Ley de Consells en el que trabajan «mano a mano» el Govern y los entes insulares no será tan política y novedosa como la que aprobó el primer Pacte de Progrés (1999-2003), que los dotó de una estructura similar a la del Ejecutivo y abrió el paso a personas no electas para ocupar cargos. El texto, eso sí, debería evitar de una vez las duplicidades de competencias y cerrar definitivamente el encaje institucional de Balears. Requerirá el consenso de todos los partidos para que perdure.